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PR busca maior envolvimento 
da Diáspora e descentralização 
de cooperação com EUA

Na senda de incentivar uma participação 
cívica mais ativa dos cabo-verdianos 
como condição indispensável para um 
desenvolvimento mais abrangente e 
sustentável, o PR condecorou o centenário 
Grémio Sportivo Castilho de São Vicente e 
a Comunidade do bairro de São Filipe, na 
cidade da Praia, augurando que sirvam de 
estímulo ao resto do país. Saiba mais na 
página 8.

Na sequência da participação do Presidente 
da República, José Maria Neves, no 5º Ciclo de 
Conferências da Energy & Climate Summit (Cimeira 
da Energia e Clima), que decorreu de 19 a 20 de abril, 
em Portalegre, no Alentejo, Portugal, a organização 
do certame anunciou para os finais deste ano a 
realização da próxima Cimeira em Cabo Verde. 
Especialistas de toda a CPLP irão debater o impacto 
das alterações climáticas nas mulheres.

Numa forte comunicação ao país, 
o Presidente da República, José 
Maria Neves, chamou a atenção dos 
cabo-verdianos para o ambiente de 
elevada crispação política e para 
alguma perda de competitividade em 
setores chaves, face à falta de diálogo 
e de maturação de decisões que 
prejudicam o país.

Crispação política e 
retrocessos em setores 
chaves preocupam PR

PR apoia Cimeira da Energia 
e Clima ao nível da CPLP em 
Cabo Verde

PR condecora Castilho e 
Comunidade de São Filipe

O mês de abril ficou marcado pela primeira Presidência na Diáspora que aconteceu nos Estados 
Unidos, uma forma de homenagear a Diáspora, mas também “resignificar” o conceito estratégico da 
Nação Global cabo-verdiana, buscando maior engajamento das nossas Comunidades e alargamento e 
descentralização da cooperação, neste caso, com os EUA. 
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PR manifesta PReocuPação com RetRocessos
do País em setoRes chaves e clima de cRisPação Política

O mês de abril ficou, indubitavelmente, 
marcado pela comunicação do Presidente 
da República, José Maria Neves, ao 
país, manifestando a sua preocupação 
pelo “espectro político atual”, marcado 
“pela crispação e pelo desprezo pela 
cooperação institucional, pelo diálogo 
e pela conciliação”, com “inegável 
retrocesso” em “setores vitais” do 
desenvolvimento.

O PR Neves denuncia o que considera 
ser um ambiente de “disputa política 
permanente e que, diz, “sufoca 
a sociedade” e “é permeável ao 
clientelismo e ao medo, com as pessoas 
a serem escolhidas para cargos públicos 
e promovidas, menos pelo mérito e mais 
pelas suas relações de amizade ou pela 
sua lealdade a partidos”.

O Chefe de Estado sublinha que 
“na prestação de alguns serviços 
contratualizados, a qualidade tem 
sido dececionante, com reclamações 
generalizadas pela aparente falta de 
competência na garantia de serviços 
finais aos cidadãos, que chega tarde ou 
não chega, originando reações e alertas 
da sociedade às mais altas autoridades 
políticas e religiosas”.

Neves chama a atenção, ainda, para 
a falta de maturação de políticas, 
como levam a crer situações recentes 
em “que são tomadas decisões cujo 
propósito e lógica não se entende, 
principalmente quando tudo levava a 
crer que medidas iam ser tomadas – e 
elas até já haviam sido anunciadas”. 
Mas, “eis que as instituições públicas 
recuam e se apequenam. Essas mesmas 
decisões, que são tomadas num dia para 
se recuar no dia seguinte, sinalizam que 
as mesmas não foram suficientemente 
amadurecidas”, reflete o Presidente 
Neves. 

Assim sendo, “não é por acaso que em 
vários setores temos vindo a perder 
competitividade, precisamente porque 
as decisões são tomadas de forma 
enviesada e descurando contributos não 
negligenciáveis de outras sensibilidades 
políticas e sociais e de competências 
técnicas reconhecidas”, aponta José 
Maria Neves.

E conclui que “legitimamente, a Nação 
inquieta-se e indigna-se com o inegável 
retrocesso em setores vitais ao nosso 
Estado-arquipélago”.

Em suma, o Mais Alto Magistrado 
da Nação critica a crescente falta de 
cooperação institucional e excessiva 
crispação política atual, para além de 
decisões de políticas pouco ou nada 
efetivas e tomadas, aparentemente, 
sem o necessário debate, ponderação e 
maturação e que, claramente prejudicam 
o país. 

Recorde a comunicação, e consequente 
conferência de imprensa, do Presidente 
da República à Nação, aqui: https://www.
youtube.com/watch?v=wp1u-o3335A, ou 
leia-a, na íntegra: https://presidencia.cv/
arquivo/8614

O PR preocupado com “a crescente falta 
de cooperação institucional e excessiva 
crispação política atual, para além de 
decisões de políticas pouco ou nada 
efetivas e tomadas, aparentemente, 
sem o necessário debate, ponderação 
e maturação e que, claramente 
prejudicam o país”.

https://www.youtube.com/watch?v=wp1u-o3335A
https://www.youtube.com/watch?v=wp1u-o3335A
https://presidencia.cv/arquivo/8614
https://presidencia.cv/arquivo/8614
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PR condecoRa museu da 
Baleia e figuRas da comu-
nidade caBo-veRdiana

A deslocação do Presidente da República 
aos EUA teve como ponto alto um grande 
encontro com a comunidade cabo-verdiana 
radicada naquele país, que lotou o auditório 
do emblemático Museu da Baleia, em New 
Bedford, onde o Presidente condecorou 
destacadas instituições e figuras da 
comunidade, pelos relevantes contributos à 
Nação. 

O Museu da Baleia foi agraciado com a 
Ordem do Dragoeiro. A instituição exibe, 
em exposição permanente, um significativo 
espólio que preserva e divulga a história 
da emigração cabo-verdiana, a primeira de 
uma Nação livre africana a chegar, ainda em 
meados do século XVIII, aos Estados Unidos, 
pela área portuária de New Bedford, na 
altura ligada ao Porto Inglês, no Maio.

Referência também especial aos ‘Tavares 
Brothers’, célebre grupo musical que, no final 
da cerimónia, brindou os presentes com uma 
emocionante atuação.

O encontro e a cerimónia de atribuição das 
insígnias foram antecedidos de uma visita ao 
Museu, momento que ficou registado com 
uma placa especial alusiva à presença de José 
Maria Neves. 

Aproveitando a visita realizada à universidade Estadual de 
Bridgewater (BSU), exemplar parceira de Cabo Verde a nível 
da formação superior, Neves desafiou aquela instituição a 
continuar a servir de ponte neste diálogo para o futuro que 
se quer frutífero. A BSU disponibiliza-se, também, a apoiar 
a introdução da tecnologia Fotónica em Cabo Verde que 
permite a transferência de enorme quantidade de dados em 
alta velocidade, através de partículas eletromagnéticas de 
luz, chamadas fotões. A BSU poderá, igualmente, facilitar a 
formação de quadros nesta nova tecnologia. O Presidente 
pôde, assim, conhecer o projeto do futuro Centro de Segurança 
Cibernética e o Laboratório de Fotónica daquela Universidade.

Esta possibilidade vai ao encontro da ideia que o Chefe de 
Estado tem defendido da criação de uma plataforma, com 
base nas novas tecnologias de informação e comunicação, que 
permita identificar, organizar e facilitar o aproveitamento desse 
vasto leque de conhecimento no seio das nossas comunidades 
espalhadas pelo mundo, entre académicos, cientistas, 
especialistas, empresários, empreendedores e profissionais nos 
mais diversos ramos, potencializando e consolidando a ideia de 
Cabo Verde, Nação Global.

visita do PR aBRe novas janelas 
PaRa RefoRço de PaRticiPação 
da comunidade e da cooPeRação 
descentRalizada com os eua
O Presidente da República, José Maria 
Neves, cumpriu, entre os dias 31 de 
março e 5 de abril, uma intensa agenda 
nos Estados Unidos da América (EUA), 
na sua Primeira Presidência na Diáspora, 
e que permitiu abrir novas janelas de 
participação da Comunidade no processo 
de desenvolvimento de Cabo Verde, 
assim como para o reforço da cooperação 
descentralizada entre os nossos dois 
países. 

Buscar melhores e novas formas de 
engajamento das nossas comunidades 
com a terra mãe e potencializar a ideia 
da Nação Global, eis o principal objetivo 
desta deslocação aos EUA, com o Chefe 
de Estado a anunciar a ideia da realização 
de uma grande Convenção em New 
Bedford, inserida nas comemorações 
dos 50 Anos da Independência Nacional. 
O evento que deverá reunir integrantes 
das comunidades das várias regiões 
dos EUA, entre lideres comunitários, 
especialistas nos mais diversos domínios, 
eleitos locais, etc., pretenderá debater e 
projetar o Cabo Verde que queremos nos 
próximos 50 anos, e as melhores formas 
de participação daquela que é a mais 
antiga Comunidade cabo-verdiana no 
estrangeiro.

Por forma a estimular o reforço da 
cooperação descentralizada entre os 

nossos países, o Presidente Neves reuniu-
se com autoridades estatais e locais nos 
Estados de Connecticut, Massachusetts e 
Rhode Island.

Em visita ao State House em Boston, José 
Maria Neves convidou a Governadora 
de Massachusetts, Maura Healey, a 
integrar e liderar, em 2025, por ocasião 
das comemorações dos 50 anos da 
Independência Nacional, uma importante 
delegação mista norte-americana, numa 
visita a Cabo Verde. A missão deverá 
envolver autoridades de vários Estados e 
representantes da sociedade civil nas mais 
diversas áreas. Será uma oportunidade 
singular para o reforço dos laços de 
amizade e cooperação e a promoção de 
parcerias técnicas e descentralizadas entre 
segmentos dos dois países.

De assinalar ainda a sessão especial 
do Senado do Estado, na receção ao 
Presidente Neves, que se dirigiu aos 
Senadores presentes, incluindo a cabo-
verdiana Liz Miranda, destacando a 
importância dos debates parlamentares 
para o reforço da liberdade, da justiça e 
da dignidade das pessoas. “Da discussão é 
que nasce a Luz”, sublinhou.

O Chefe de Estado cabo-verdiano reuniu-
se, ainda, com a vice-governadora de 
Connecticut, Susan Bysiewicz, que esteve 

PR encoraja a BSU a continuar a encontrar novas formas
de apoiar o desenvolvimento do ensino superior em Cabo Verde

Em visita 
ao State 

House de 
Massachusets 
o PR falou ao 

Senado do 
Estado. 

PR em encontro com 
a Comunidade em 
Pawtucket

PR convida a Governadora Haley a liderar a visita
de uma grande comitiva mista norte-americana a Cabo Verde em 2025

acompanhada de Senadores, Deputados 
Estaduais e da primeira Senadora norte-
americana de ascendência cabo-verdiana, 
Marlyn Moore, além de representantes do 
Estado e da comunidade cabo-verdiana, 
estimada em cerca de quatro mil na 
região. José Maria Neves foi também 
recebido pela Vice-Mayor de New Jersey, a 
cabo-verdiana Lígia de Freitas, pela Mayor 
de Boston, Michelle Wu, esta última cuja 
equipa integra um número significativo de 
Cabo-verdianos, particularmente jovens 
quadros mulheres. Foi recebido ainda pelo 
Mayor de New Bedford, Jon Mitchell, e o 
Mayor de Brockton, Robert F. Sullivan. Em 
Connecticut reuniu-se com o Mayor de 
Waterbury, Neil Michael O’Leary, de quem 
recebeu as Chaves da Cidade, depois 
de juntos hastearem as bandeiras dos 
respetivos países. 

BRidgewateR aPoia imPlementação
de tecnologia RevolucionáRia de comunicação em caBo veRde

COMUNIDADES
PResIDeNCIA NA DIásPORA
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PR ReiteRa 
imPoRtância
de cooPeRação
nas áReas do 
conhecimento e 
foRmação suPeRioR

PR encontRa-se com comunidades e 
concede audiências nos eua 

Nessa sua primeira Presidência na Diáspora, o Presidente da República 
privilegiou o contacto direto, através de encontros alargados com 
as comunidades de Connecticut, em Waterbury, em New Bedford, 
Massachusetts, e em Pawtucket, Rhode Island, que o acolheram 
calorosamente.

José Maria Neves promoveu encontros, em Pawtucket, com jovens 
empreendedores e empresários cabo-verdianos e, na região de 
Massachusetts, com empresários cabo-verdianos e de ascendência 
cabo-verdiana que atuam em diferentes áreas de atividade. 

A visita do PR ao Brockton High School foi mais um momento 
contagiante e de muita afetividade, com Neves a incentivar as 
novas gerações de cabo-verdianos a investirem forte nos estudos e 
a serem cada vez mais comprometidos com a terra dos pais e avós. 
Assista ao momento, na íntegra, aqui: https://www.youtube.com/
watch?v=yrqCpmuZfCk

A cooperação ao nível das ciências e 
do ensino superior é, de acordo com o 
Presidente da República, estratégica e 
fundamental para o desenvolvimento 
de Cabo Verde e onde os EUA, enquanto 
uma das principais potencias mundiais, 
poderá dar um enorme contributo. É 
nesse contexto que José Maria Neves 
visitou a UMass Boston (Universidade 
de Massachusetts, em Boston) e o 
Instituto de Tecnologia de Massachusetts 
(MIT), abrindo novas possibilidades de 
parcerias com o Estado, sobretudo com 
as universidades cabo-verdianas.

O PR foi o convidado de honra do 25º 
Programa Anual Comemorativo de Martin 
Luther King Jr. e Amílcar Cabral, na UMass 
Boston, onde versou sobre a grandeza 
destas duas figuras incontornáveis da 
história contemporânea. Com eles “a 
humanidade deu passos gigantescos”, 
sublinhou na sua intervenção o Chefe de 
Estado, entretanto agraciado com uma 
Citação, em nome dos representantes da 
Cidade de Boston. Confira a intervenção 
do PR na UMass, aqui:

https://drive.google.com/
file/d/1VL1DC78NfiU_
qmGIfWTOvSaSmfGqF6bT/
view?usp=sharing

Na ocasião, José Maria Neves fez 
um reconhecimento público ao 
Departamento de Estudos Africanos da 
UMass-Boston, liderado pelo Professor 

Jemadari Kamara, pelo trabalho que 
realiza, nomeadamente o programa 
de estudos de Crioulística e o “Kursu 
di Língua Kabuverdianu”. Neves pediu 
o apoio da Universidade na realização, 
em Cabo Verde, da Cimeira das Nações 
Crioulas.

PR no MIT
No MIT, o Presidente da República foi 
também orador no âmbito do MITx 
TAU Series África´s e-Governance, no 
Massachusetts Institute of Tecnology, 
MIT, a abordar a experiência de Cabo 
Verde na e-governance, considerando-a 

estratégica para a formatação e execução 
de políticas públicas e gestão dos 
recursos.

Desta visita ficou expresso o interesse 
das duas partes para uma forte 
cooperação entre o MIT e Cabo Verde 
no desenvolvimento de plataformas 
comuns de trabalho, sobretudo nas áreas 
da educação, telemedicina e as energias 
renováveis, e que contribuam para o 
almejado salto para a transformação 
digital. O Presidente Neves realça ainda a 
possibilidade de o nosso país servir como 
catalisador ainda de outros projetos do 
MIT na região da CEDEAO.

Visita ao Brockton 
High School

caBo veRde queR eRnestina nas comemoRações
do 50º aniveRsáRio da indePendência nacional

Durante esse período, o Ernestina, nome dado ao navio em 
homenagem a uma filha de Henrique Mendes, transportou 
vários cabo-verdianos em busca do sonho americano e 
mercadorias entre os dois países. Em 1982, faria a sua última 
viagem aos EUA, como doação do Estado de Cabo Verde, 
transformando-se num navio escola.

Saiba mais sobre a história do Ernestina, aqui:https://www.brava.
news/pt/news/ernestina-um-barco-historico-construido-em-1893-
e-que-simboliza-a-ligacao-entre-os-estados-unidos-e-cabo-verde

O Presidente da República propõe, também, que o Navio 
Ernestina faça uma última viagem a Cabo Verde em 2025, para 
um grande reencontro da Nação com parte da sua própria 
história, no caso a emigração crioula para os EUA. Construído 
em 1893, em Massachusetts, o Ernestina é portador e símbolo 
da história da emigração cabo-verdiana para os EUA, de 1948 
a 1974, quando foi comprado por uma cabo-verdiana, Louisa 
Mendes, e restaurado por Henrique Mendes, padrasto de 
Louisa, que viria a inserir o navio no circuito comercial entre os 
EUA e Cabo Verde. 

O Ernestina 
é agora um 
navio escola

O PR quer mais 
cooperação com 

os EUA ao nível 
da ciência e do 
ensino superior

https://www.youtube.com/watch?v=yrqCpmuZfCk
https://www.youtube.com/watch?v=yrqCpmuZfCk
https://drive.google.com/file/d/1VL1DC78NfiU_qmGIfWTOvSaSmfGqF6bT/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1VL1DC78NfiU_qmGIfWTOvSaSmfGqF6bT/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1VL1DC78NfiU_qmGIfWTOvSaSmfGqF6bT/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1VL1DC78NfiU_qmGIfWTOvSaSmfGqF6bT/view?usp=sharing
https://www.brava.news/pt/news/ernestina-um-barco-historico-construido-em-1893-e-que-simboliza-a-ligacao-entre-os-estados-unidos-e-cabo-verde
https://www.brava.news/pt/news/ernestina-um-barco-historico-construido-em-1893-e-que-simboliza-a-ligacao-entre-os-estados-unidos-e-cabo-verde
https://www.brava.news/pt/news/ernestina-um-barco-historico-construido-em-1893-e-que-simboliza-a-ligacao-entre-os-estados-unidos-e-cabo-verde
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O Presidente da República condecorou 
o Grémio Sportivo Castilho com a 
Primeira Classe da Medalha de Mérito 
em reconhecimento pelo seu percurso 
de cem anos de atividade. A comunidade 
desportiva foi recebida no Palácio do Povo, 
Mindelo, para homenagear a agremiação 
que desde sempre contribuiu para levar a 
prática desportiva a cada vez mais jovens, 
sobretudo oriundos de camadas sociais 
desfavorecidas, promover diferentes 

BaiRRo de são filiPe 
condecoRado 
Pelo notável 
engajamento 
comunitáRio
O bairro de São Filipe, na Cidade da Praia, 
mereceu a Primeira Classe da Medalha de Mérito 
atribuída pelo Presidente da República numa 
cerimónia carregada de simbolismo, no Salão 5 de 
Julho, e que depois teve continuidade nos jardins 
da Presidência, com manifestações culturais. 

O Presidente José Maria Neves quis, com este 
gesto, enaltecer o extraordinário trabalho da 
comunidade de Achada São Filipe no domínio 
da solidariedade social, cidadania ativa e 
preocupação ambiental, intervenção significativa 
no desporto, religião e cultura. Um esforço 
concertado que, durante largos anos, tem se 
traduzido em oportunidades económicas, sociais 
e culturais, com reflexos positivos na melhoria das 
condições de vida dos moradores. Um verdadeiro 
exemplo de djunta mon!

gRémio sPoRtivo castilho
condecoRado com medalha de méRito

modalidades, que não apenas o futebol, 
proporcionar espaços de fruição cultural e 
de recreação.

De destacar, ainda, o contributo 
assinalável do Castilho na promoção 
cultural, em especial na música e no 
teatro. De recordar que, nos primeiros 
anos da Independência Nacional, a 
agremiação abriu as suas portas à 
mensagem da libertação e valorização 

de todas as manifestações culturais 
da Nação cabo-verdiana, desde logo o 
Funaná, cujos sons e força foram levados 
ao espaço castilhano e à ilha de S. Vicente 
pelo Bulimundo.

Atualmente, o Clube enfrenta 
dificuldades acrescidas para materializar 
seus projetos, precisando de parcerias 
para continuar a contribuir, com 
distinção, para a elevação das áreas 
desportiva e cultural.

PR condecora clube centenário sportivo Castilho
pelo relevante contributo tanto no plano desportivo como social

Com essa 
condecoração o 

PR quer instigar a 
maior organização 
e participação das 
comunidades para 

uma cidadania 
mais ativa

Uma sociedade 
inclusiva passa, 
necessariamente, 
por maior inclusão 
das pessoas com 
deficiência, frisa 
o PR

PR Reclama atenção esPecial e djunta mon
PaRa maioR inclusão de Pessoas com deficiência

do desenvolvimento serão muito mais 
adequados para o país”, frisou.

Daí que o Presidente da República apoia 
iniciativas desta natureza, “em que as 
igrejas, as ONG´s, fundações, organizações 
da sociedade civil trabalham para melhorar 
a vida das pessoas. e é nesta linha que 
temos esta parceria entre a Presidência 
da República, a Câmara Municipal de são 
Domingos, com forte protagonismo da igreja 
Adventista do sétimo Dia para promover 
atividades desta natureza”, nos vários 
setores, “para Cabo Verde assumir um 
melhor protagonismo no seu processo de 
desenvolvimento”. e conclui que “estamos 
num bom caminho” com ações deste tipo. 

O Presidente da República enalteceu, em 
visita a uma Feira de saúde Preventiva 
promovida pela Igreja Adventista do 
sétimo Dia, a necessidade de uma maior 
participação cívica como fator chave 
para a aceleração do crescimento e 
desenvolvimento do país. Nisto, José Maria 
Neves sublinhou o papel das confissões 
religiosas no empoderamento dos cidadãos.

“Desde que eu assumi a Presidência da 
República, tenho falado na necessidade 
do empoderamento da sociedade e dos 
cidadãos. se tivermos uma sociedade mais 
empoderada, cidadãos mais empoderados, 
os processos de modernização do país, do 
crescimento inclusivo, da sustentabilidade 

“Insisto que para o desenvolvimento do 
país é preciso um grande `Djunta Mon´ 
de todos para que Cabo Verde possa fazer 
face a enormes desafios que Cabo Verde 
tem” e que têm a ver com o aumento 
da pobreza e a desigualdade social e o 
aumento das dificuldades com a seca e a 
pandemia.     

“Devemos valorizar grandemente esse 
trabalho que a Igreja está a fazer e, desta 
forma, contribuir para o crescimento 
material e o crescimento espiritual de 
Cabo Verde”, salienta o Presidente Neves, 
a valorizar o papel das Igrejas, também, no 
crescimento espiritual do país, já que “nem 
só do pão vive o Homem”!

Dando continuidade aos contatos próximos com 
as comunidades, José Maria Neves foi o primeiro 
visitante, no dia 17 de abril, do Programa “Portas 
Abertas para um Carinho”, a marcar o 16º aniversário 
da Associação das Famílias e Amigos das Crianças com 
Paralisia Cerebral – ACARINHAR. Momento oportuno 
para um apelo ao “Djunta Mon” da Nação em prol da 
maior inclusão das pessoas com deficiência e ao apoio 
das instituições do Estado, assim como de empresas, 
e da sociedade em geral, ao trabalho missionário de 
algumas organizações Não Governamentais, como a 
Acarinhar, que busca “construir pontes para Mais e 
Melhor Inclusão das Crianças e Jovens com Paralisia 
Cerebral em Cabo Verde” 

Na ocasião, José Maria Neves pôde conhecer também 
o plano de ação para 2023 e os desafios futuros da 
Associação ACARINHAR, que reivindica parcerias de 
instituições públicas e privadas para ter mais técnicos 
especialistas à disposição, uma viatura adaptada e um 
espaço mais amplo para receber os beneficiários e 
desenvolver as suas atividades.

As comemorações dos 16 anos de atividade da 
Acarinhar não são apenas uma celebração do 
trabalho realizado até agora, mas também uma 
oportunidade para inspirar e mobilizar mais pessoas 
a se juntarem a essa causa nobre. “É um chamado 
para que todos abram seus corações e portas, 
contribuindo com seu tempo, recursos e habilidades 
para fazer a diferença na vida dessas crianças e jovens 
especiais”, salienta o PR Neves.

País cResce com assunção da ResPonsaBilidade e maioR 
PRotagonismo da sociedade civil

Recorde as reflexões do PR na ocasião, aqui: https://presidencia.cv/arquivo/8581
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ReLAÇÕes eXTeRIORes:

Convidado Especial para orador principal na primeira edição 
dos Prémios de Responsabilidade Social Forbes África Lusófona, 
promovido pela Media N9ve, que decorreu em Luanda, Angola, 
o Chefe de Estado foi surpreendido com mais uma distinção 
internacional, desta feita a de Individualidade de Responsabilidade 
e Liderança Social dos Prémios Forbes Responsabilidade Social 
2023. Estas duas marcas, sublinha-se, pertencem ao Grupo 
Emerald, que detém ainda publicações como a Forbes Portugal, o 
Jornal Económico e o semanário O Novo.

A distinção, conforme os promotores desta iniciativa, é um 
reconhecimento justo a José Maria Pereira Neves, “pela sua 
dimensão humana e compromisso com as causas públicas”. 

Na ocasião, o presidente do conselho de administração 
da FORBES ÁFRICA LUSÓFONA, N’Gunu Tiny, sublinhou o 
percurso político de Neves e assinalou o seu contributo para 
o aprofundamento da democracia e da boa governação em 
Cabo Verde, para o alcance dos Objetivos de Desenvolvimento 
do Milénio das Nações Unidas e para a maior diversificação da 
economia nacional.

Nesta sua última deslocação a Angola, 
o Presidente da República, José Maria 
Neves participou num encontro  com 
50 empresários lusófonos, sobretudo 
angolanos e cabo-verdianos, o Doing 
Business Cabo Verde executive Brunch, 
mais uma iniciativa da FORBes áFRICA 
LUsÓFONA, e que permitiu abordar as 
oportunidades de negócio e investimentos 
no nosso país, sobretudo, nas novas 
tecnologias e tecnologias de informação, 
as energias renováveis e outras áreas 
vitais para a economia, nomeadamente os 
transportes, o turismo e outras.

PR suBlinha oPoRtunidades
de negócio em caBo veRde PaRa emPResas lusófonas

O Chefe de estado cabo-verdiano enalteceu 
o forte investimento angolano que já se 
faz sentir há algum tempo nas nossas ilhas 
em setores importantes como a banca, a 
distribuição de combustível, a imobiliária 
e as telecomunicações e evidenciou a 
crescente demanda para a realização de 
investimento externo em vários setores.

Nisso, o Presidente Neves recordou o 
processo em curso para a privatização 
de algumas empresas públicas 
nacionais como a empresa Nacional 
de Administração de Portos (Enapor), 

os estaleiros Navais (Cabnave), os 
Transportes Aéreos de Cabo Verde 
(TACV) e empresa de eletricidade e água 
(Electra)”, todas em setores estratégicos 
para o desenvolvimento.  

Outro aspeto realçado pelo Mais Alto 
Magistrado da Nação tem a ver com as 
facilidades concedidas ao investimento 
estrangeiro. “Qualquer cidadão lusófono 
pode entrar em Cabo Verde sem visto 
e pode beneficiar dos incentivos que 
existem para a realização de investimento”, 
apontou.

PR distinguido individualidade de ResPonsaBilidade
e lideRança social dos PRémios foRBes áfRica 2023

caBo veRde acolhe PRóxima “eneRgy & climate summit”

Emocionado com o reconhecimento, o Presidente Neves 
reafirmou a sua vontade de continuar a trabalhar para a 
realização “dos sonhos dos cabo-verdianos, nas ilhas e na 
diáspora”, chamando a atenção, mais uma vez, de que “é preciso 
transformar radicalmente o país”.

O Presidente Neves enaltece a realização destes Prémios 
Responsabilidade Social, que considera importante 
para estimular, assim como reconhecer as instituições e 
individualidades que se destacam no exercício do bem-comum.

Relembre as considerações do PR no referido evento, aqui, a 
partir de 1h43m enquanto Keynote speaker, e a partir de 4h11m, 
do anúncio da premiação, no vídeo: https://www.forbespt.com/
premios-forbes-responsabilidade-social-veja-a-cerimonia-em-
direto/

reforço da aposta na transição energética 
(energia solar, eólica e outras fontes 
limpas, nomeadamente das ondas 
do mar), tendo em conta o potencial 
energético do país nessas áreas. A 
economia pode ser, sustenta, a nossa via 
para a aceleração do crescimento e do 
desenvolvimento sustentável do país.

Neves regozija-se, ainda com a iniciativa 
desta V Cimeira da Energia e do Clima 
em Portalegre que promove a Economia 
Circular em detrimento da Economia 
Linear, tendo apelado, na ocasião, a uma 

aposta e estratégia conjunta dos Estados 
que compõem a Comunidade dos Países 
de Língua Portuguesa (CPLP), todos 
limitados por mar, pela Economia Azul, 
integrada no processo de transição da 
Economia Linear para a Circular. Referindo-
se, ao recente Tratado dos Mares 

O responsável lembra a importância 
de preservar os oceanos e os recursos 
marinhos, aproveitando o seu potencial 
para promover o desenvolvimento 
justo e sustentável dos países de língua 
portuguesa.  

Na sequência da participação do 
Presidente da República, José 
Maria Pereira Neves, no 5º Ciclo de 
Conferências da Energy & Climate Summit 
(Cimeira da Energia e Clima) que reuniu 
especialistas do ambiente e decisores dos 
vários países da CPLP, a organização do 
evento anunciou a realização da próxima 
Energy & Climate Summit em Cabo Verde 
já antes do final deste ano. O Chefe de 
Estado cabo-verdiano promete todo o 
apoio Institucional e a sua magistratura 
de influência ao serviço da materialização 
deste certame que considera de extrema 
importância para o nosso país.

O país, realça o Presidente da República, 
precisa “como de pão para a boca” 
endereçar e encontrar soluções para o 
grande desafio das alterações climáticas, 
ainda mais para um pequeno país 
insular, tendo como consequências o 
agravar da seca e o aumento gradual do 
nível do mar.

Bastas vezes o Chefe de Estado tem 
sublinhado como sendo um imperativo 
nacional o despertar da consciência 
ambiental da sociedade e do Estado e o 



DIáLOGO COM A sOCIeDADe:

Podcast “o ouvidoR”: o exeRcício
de diálogo com a sociedade civil

Em Abril, estreou-se mais 
um canal de comunicação do 
Presidente da República com 
a sociedade civil: o PodCast 
O Ouvidor. A cada edição, o 
Presidente convida cidadãos 
para um diálogo franco e 
profícuo sobre temas de elevado 
interesse público. Na primeira 
edição, o contributo da diáspora 
para o desenvolvimento do 
país esteve em debate. A líder 
comunitária e ativista social 
residente em Rhode Island, 
Ineida Rocha, e o Presidente 
da Associação Cabo-verdiana 
de Boston, Paulo de Barros, 
analisaram, com o Presidente, o 
impacto da primeira Presidência 
Na Diáspora, que levou o 

no ofício do Bem comum

O essencial das intervenções do Presidente da República, 
durante o primeiro ano de mandato, já está editado em 
livro. Com edição da Presidência da República, a obra retrata 
a íntegra dos textos dos discursos do Chefe de Estado em 
diversos momentos: desde a investidura no cargo, passando 
pelas comemorações do 47º aniversário da Independência 
Nacional, participação em eventos regionais e internacionais 
e outros de relevância interna. 

O livro foi apresentado na Cidade da Praia a 29 de abril por 
Edson Medina, formado em Ciências Políticas. Em S. Vicente, 
a jornalista e empresária Helena Leite apresentou ao público 
a sua leitura da obra, a 6 de maio, no Palácio do Povo. 

Chefe de Estado a estar com 
a comunidade emigrada nos 
EUA de uma forma inovadora. 
Confira, aqui: https://youtu.be/
SkwbFO_KUzo

Na segunda edição, o convidado 
foi o cientista político, Edson 
Medina. Com o Presidente 
Neves, dissecou o papel e 
poderes do Presidente da 
República no nosso sistema 
de governo, a coabitação e a 
dinâmica complementar entre 
os diferentes poderes. O ponto 
de partida teve como referência 
as reflexões contidas na obra 
“No Ofício do Bem Comum”, de 
José Maria Neves. Reveja, aqui: 
https://youtu.be/hjavovK9yd4

são vicente acolhe 
edição descentRalizada 
da teRtúlia com o 
PResidente

O Palácio do Povo recebeu a primeira 
edição descentralizada da tertúlia 
mensal com o Presidente da República. 
Uma plateia de universitários partilhou 
o espaço e viveu uma intensa troca 
de ideias com os intervenientes 
convidados: o docente universitário da 
Uni-CV, Carlos Santos, e o especialista 
em Património Mundial Africano, 
Charles Akibodé. O ponto de partida das 
discussões foi “De que falamos quando 
falamos de preservação do património 
natural e cultural em África?”. 

O momento não poderia ser mais 
simbólico: decorreu no dia 5 de maio, 
Dia do Património Mundial Africano, e 
contou com a presença e participação 
ativa do Presidente Neves, o Champion 
(líder) para a Preservação do Património 
Natural e Cultural Africano, eleito pelos 
seus homólogos na última Cimeira dos 
Chefes de Estado da União Africana. 


